## JÉSUS A GAGNÉ - SATAN A PERDU

### SABBAT-APRES-MIDI

### Etude de la semaine

Apocalypse 12; Ep 5.25-27, 32; Ph 3.9; Dn 7.25; Es 14.12-14; Ape 13.14-17

#### Verset àmémoriser

En colère contre la femme, le dragon s'en alla faire la guerre au reste desa descendance, a ceux qui gardent les commandements de Dieu et qui portent le témoignage de Jésus. (Apocalypse 12.17)

Dans son livre « Outnumbered : Incredible Stories of History's Most Surprising Battlefield Upsets », Cormac O'Brien rapporte les récits d'armées qui, bien qu'en grande inférioriténumérique, remportèrent des batailles. Il parle de l'armée d'Hannibal, composée de 55 000 soldats, de Carthage, qui vainquit l' « invincible» armée romaine forte de 80 000 hommes. Il raconte l'histoire étonnante de l'armée grecque d'Alexandre leGrand qui défie l'empire perse.

Nous sommes nous aussi dans une bataille a mort contre un ennemi ruse. Noussommes en inférioriténumérique, et nos chances de gagner sont ridiculement minces. Les forces du mal semblent invincibles. La mort semble certaine. La défaite, inévitable. La victoire esthorsdeportée. Humainement, les forces de Satan semblent sur le point de nous vaincre.

Mais, Dieu merci, malgré notre inférioriténumérique, malgré les vents et marées, malgré la violence des attaques de Satan, nous aurons la victoire finale grâceàJésus.

Le thème du dernier livre de la Bible, l'Apocalypse, est celui-ci : Jésus a gagné, Satan a perdu. Le cœur de cette bataille est exposé dans Apocalypse 12, notre étude de cette semaine. Cette étude constitue une bonne préparation pour comprendre Apocalypse 14 et les messages des trois anges.

## Bataille au ciel

Apocalypse 12 présente une série d'épisodes dramatiques, tels des instantanés du conflit ancestral entre le bien et le mal qui a commencé au ciel, mais qui se terminera ici sur terre. Ces épisodes nous font parcourir les époques, de la premièrescène de la rébellion de Satan au ciel jusqu'à ses violentes attaques contre le peuple de Dieu dans les derniers jours.

Lisez Apocalypse 12.7-9 qui décrit ce conflit cosmique entre le bien et le mal. Comment est-il possible qu'unechose pareille sesoit produite au ciel ? Qu'impliquent ces versets sur la réalité du libre arbitre, du libre choix ?

La liberté de choisir est un principe fondamental du gouvernement de Dieu, aussi bien au ciel que sur terre. Dieu n'a pas créé des robots, ni au ciel ni sur terre. Créés a !'image de Dieu, nous les humains, nous sommes en mesure de faire des choix moraux.

Le pouvoir de choisir suit de près la capacite à aimer. Si vous retirez la capacite dechoisir, alors vous détruisez la capacite à aimer, car l'amour ne peut se contraindre nis'obtenir par la force. L'amour est une expression du libre arbitre. Tous les anges du ciel ont eu le choix : soit de répondreà l' amour de Dieu, soit de s'en détourner avec

égoïsme, arrogance et orgueil. Tout comme les anges du ciel one été confrontés par l'amour a un choix éternel, Apocalypse présente à chacun de nous des choix éternelslors du conflit final de la terre.

Il n'y a jamais eu de neutralité clans le grand conflit (cf. Luc 11.23), et ii n'y en aura pas non plus lors de la dernière guerre de l'histoire de la terre. Tout comme chaque ange a dû choisir le camp de Jésus ou celui de Lucifer, toute l'humanité devra faire un choix final, irrévocable, à la fin des temps. Qui aura notre fidélité, notre adoration, notre obéissance ? Cet enjeu a toujours été d'actualité pour les humains, et il le sera aussi, bien que plus radical encore, lors de la crise finale de l'histoire de la terre.

Mais voici l'incroyable bonne nouvelle: Apocalypse 12 décrit le triomphe de Christ dans le conflit, et tout ce que nous avons à faire, àl'aide de notre libre arbitre, c'estde choisir d'être de son coté, dans le camp des vainqueurs. Quelle chance de pouvoir choisir notre camp dans une bataille dont on connaità l'avance le vainqueur!

Réfléchissez au caractèreéminemment sacré que revêtent le libre arbitre et le libre choix pour Jésus, lui qui nous l'a donné tout en sachant que cela le conduirait à la croix (cf. 2Tm1.9). Pourquoi devons-nous faire preuve d'une grande prudence quand nous nous servons de ce don sacré mais très coûteux ?

## Attaque de Satan

Dès le départ, Satan (cf. Ap 12.4, 5) chercha à détruire Christ. Mais à chaque tentative, Satan échoua. A la naissance de Jésus, par exemple, un ange avertit Joseph et Marie des plans malveillants d'Hérode, et ils s'enfuirent en Egypte.

Jésus dut affronter les plus grandes tentations au désert avec des « il est écrit », et trouva ainsi la protection dans la Parole de Dieu. A sa mort sur la croix, il révéla la grandeur de son amour et nous délivra du châtiment de la condamnation du péché. Dans sarésurrection, lui qui est notre Grand Prêtre vivant, ii nous délivre de la puissance du péché clans nos vies.

Lisez Apocalypse 12.4-6, 9; Éphésiens 5.25-27, 32; et Psaumes 2.7-9, et définissez les symboles suivants :

Dragon

**Femme** 

**Enfant male** 

Sceptre de fer.

Dans la Bible, un sceptre est un symbole de domination et de royauté. Un sceptre de fer est un symbole de royauté indestructible, toute-puissante, invincible. Jésus dut affronter toutes les tentations que nous connaissons, mais ii en est sorti vainqueur.

Le diable est un ennemi vaincu. Christ a triomphe de lui par sa vie, sa mort et sa résurrection. Jésus ayant déjà vaincu le diable a la croix du Calvaire, nous pouvons nous aussi être victorieux. La victoire de Christ sur Satan fut totale, mais le grand conflit entre Christ et Satan n'est pas encore terminé.

Néanmoins, quand nous acceptons par la foi ce que Christ a fait pour nous, notre dette a cause du péché est annulée et nos péchés pardonnés. Nous sommes considérés comme parfaits devant Dieu, couverts de la justice de Christ. Paul dit qu'il est « trouvé en lui, non pas avec [s]a propre justice, qui viendrait de la loi, mais avec celle qui est par la foi du Christ, une justice venant de Dieu et fondée sur la foi » (Ph 3.9). Si nous sommes pardonnés, nous ne pouvons être accusés de rien. Jésus a vaincu pour toujours ce que le péché et le mal pouvaient lui faire de pire. Il a lancé l'assaut sur le mal et l'a battu. Quand nous acceptons Jésus par la foi, sa victoire nous appartient.

Pourquoi !'assurance du salut, grâceà la victoire de Christ sur Satan, est-elle aussi cruciale pour nous ? Comment les paroles de Paul dans Philippiens 3.9 peuvent-elles devenir notre expérience ?

# Accepter la victoire de Jésus

Comme la Bible le décrit, Jésus n'a jamais perdu une bataille contre Satan. Il est le puissant conquérant. Celui qui a vaincu les forces du mal. C'est une chose de croire que Jésus a eu la victoire sur les tentations de Satan. Mais c'en est une autre de croire que sa victoire est aussi la nôtre.

# Lisez Apocalypse 12.10. Quel encouragement devriez-vous tirer du fait que votre accusateur a été « précipité » (Colombe) ?

Bien que la bataille fasse toujours rage sur terre, Satan a déjà perdu. Point final. C'est vrai non seulement concernant la victoire ultime de Christ lors du point culminant de l'histoire humaine, mais aussi clans notre bataille contre les principautés et les puissances du mal clans nos vies personnelles. Certains chrétiens vivent comme des perdants frustrés. Ils espèrent avoir la victoire sur certains traits de caractère ou certaines habitudes, mais ne saisissent jamais la réalité de la victoire de Christ pour eux dans leur vie personnelle.

### Lisez Apocalypse 12.11. Quelle assurance de victoire Christ nous donne-t-il clans ce passage?

A plusieurs reprises clans les messages de l'Apocalypse aux sept églises, nous trouvons !'expression : « à celui qui vaincra » (Darby). Et dans Apocalypse 12.11, nousretrouvons cette notion de victoire. Le terme « vaincre » dans le texte original est nikao. On peut traduire ce terme par « conquérir, l'emporter, triompher ou sortir victorieux. » Remarquez de quelle manière nous pouvons être vainqueurs. Apocalypse12. Il affirme que ce n'est que « grâce au sang de l'Agneau » (Segond 21).

Dans Apocalypse 5.6, Jean a une vision prophétique du ciel et il voit « *un agneau qui semblait immolé.* » Le sacrifice de Christ constitue le point de mire du ciel entier. Il n'y a rien de plus sublime que la croix pour démontrer l'amour infini et insondable de Dieu.

Quand, par la foi, nous acceptons ce que Christ a fait pour nous, notre dette est annulée, et nous sommes considérés comme parfaits aux yeux de Dieu. Nos péchés sont pardonnés (Col 1.14; Ep 1.7; Col 2.14), et « *il a été jeté à bas, l'accusateur de nos frères* » (Ap 12.10). Nous sommes rachetés, victorieux, et sauvés, non par nos propres mérites, mais grâceaux victoires de Christ en notre faveurs.

### La femme dans le désert

Lisez Apocalypse 12.6 et comparez ce versetà Apocalypse 12.14-16. Notez bien la durée, l'attaque de Satan contre la «femme» (l'église de Dieu), et ce que Dieu a prévu pour son peuple. De quoi parlent ces versets ?

Les 1 260 jours d'Apocalypse 12.6 coïncident avec le temps, des temps et la moitie d'un temps d'Apocalypse 12.14. On retrouve cette mêmepériodeprophétique dans Daniel 7.25, Apocalypse 11.2, 3 et Apocalypse 13.5.

Comme il s'agit de symboles prophétiques (une véritable femme avec des ailes ne s'est pas rendue dans le désert), nous appliquons a ce temps prophétique le principe d'unjour égal une année (cf. par exemple Nombres 14.34 et Ezéchiel 4.4-6). Cela signifie simplement qu'un jour prophétique est égal à une année. La Bible d'étude del'Université

Andrews déclare, dans un commentaire sur cette même période prophétique : « Les commentateurs ayant une approche historiciste comprennent généralement la période des 1 260 jours prophétiques comme 1 260 années littérales qui vont de l'an 538 de notre ère a l'an 1798 ». Une église corrompue, associée a un état corrompu, a opprimé, persécuté, et parfois massacré, ceux qui étaient fidèles à Dieu.

Cette persécution satanique violente de chrétiens qui croyaient en la Bible était un prolongement du grand conflit entre le bien et le mal. Au sortir des ténèbres du Moyen-A.ge, à une époque de Réforme, les hommes et les femmes durent faire un choix. Allaient-ils être fidèles à la Parole de Dieu, ou bien allaient-ils accepter les enseignements des prêtres et des prélats ? A nouveau, la vérité triompha, et Dieu eut un peuple qui lui resta fidèles face à une opposition considérables.

Dans ces versets, nous trouvons des expressions fascinantes et extrêmement encourageantes de la bienveillance de Dieu. Apocalypse 12.6 utilise l'expression : « *Dieu lui avait préparé un lieu* ». Apocalypse 12.14 déclare que la femme a été « *nourrie* » dans le désert, et Apocalypse 12.16 déclare : « *la terre secourut la femme.* » Dans des périodes de violentes persécutions, Dieu subvint aux besoins de son église. Et comme autrefois, il fera la même chose pour son reste dans les derniers jours.

Décrivez un temps d'épreuve ou de difficulté dans votre vie. Vous auriez pu vous décourager, mais Dieu vous avait préparé un lieu où vous refugier et Il vous a nourri en pleine difficulté. De quelle manière Dieu vous a-t-il soutenu quand vous en aviez le plus besoin ?

# Le reste à la fin des temps

Le diable est en guerre contre Christ depuis qu¹il s'est rebellé au ciel (Ap 12.7).L'objectif de Satan, a l'époque et encore maintenant, c'est le contrôle de l'univers (cf. Es 14.12-14). Dans les derniers jours de l'histoire de la terre, c'est le peuple de Dieu qu'il a en ligne de mire. Apocalypse 12.17 déclare avec insistance que le dragon (Satan) était en colère contre la femme (l'église) et qu'il s'en alla faire la guerre au reste de sa postérité. Cette expression, le reste de sa postérité, est également traduite par « le résidu » clans la version Darby. Le reste de Dieu demeure loyal a Christ, obéissant à sa vérité, et fidèle à sa mission.

### Lisez Apocalypse 12.17,. Quelles caractéristiques du reste de Dieu, son église des derniers jours, trouve-ton dans ce verset?

Dans Apocalypse 12.17, Satan (le dragon) est en colère contre la femme, l'église de Dieu. Le diable est furieux contre un peuple qui garde les commandements de Dieu, et il fera tout ce qu'il peut pour détruire ces fidèles.

Finalement, il est l'instigateur d'un décret qui les empêche d'acheter et de vendre, et qui sera synonyme de prison et de mort pour eux (cf. Ap 13.14-17). Si Satan ne peut détruire Christ, il tentera de détruire l'objet de sa plus grande affection: son église. La dernière guerre de l'histoire de la terre n'aura pas pour objet le Proche-Orient ou les différents conflits qui y font rage. Elle a pour enjeu l'esprit du peuple de Dieu éparpillé sur toute la terre. C'est une bataille entre deux forces contraires, Christ et Satan. A nouveau, nul ne peut rester neutre.

La question centrale dans cette ultime guerre est la suivante : « **Vers qui va notre loyauté ? Notre fidélité ?** » Le ciel appelle des croyants qui sont charmés par l'amourde Christ, rachetés par sa grâce, engagés dans ses desseins, animés par son Esprit, et obéissants à ses ordres au point d'être prêts à affronter la mort elle-même poursa cause.

Notre monde va au-devant d'une crise majeure. Mais en Jésus, par Jésus, à travers Jésus, notre victoire est assurée, aussi longtemps que nous restons en lien avec lui par la foi, une foi qui conduit à l'obéissance. En fin de compte, le choix nous revient. Comment la réalité d'Apocalypse 12.17 se déroule-t-elle dans votre vie, dans votre expérience chrétienne ? En d'autres termes, de quelles manières le grand conflit se déroule-t-il clans votre vie personnelle ?

Vendredi 31 mars, 2023

## Pour aller plus loin...

En un sens, on pourrait dire que Dieu n'avait pas le choix : s'il voulait des êtres qui puissent l'aimer et aimer les autres, il devait les créer libres. Sans liberté, ils n'auraient pas pu aimer, et que serait notre univers sans amour ? Il serait ce que d'aucuns prétendent : rien d'autre qu'une machine sans intelligence qui fonctionne selon des lois invariables de cause à effet, et dans laquelle nous n'avons aucun libre arbitre, aucun choix possible, mais ou nous ne sommes rien d'autre que des paquets de chair et de sang faits de particules subatomiques qui ne suivent que les lois de la physique. Pas très joli-joli comme spectacle. Et qui ne représente pas ce que nous savons être vrai. Par exemple, lequel d'entre nous pense que l'amour que nous avons pour nos parents, nos enfants, notre conjoint, n'est rien d'autre qu'un simple agencement d'atomes?

« La loi d'amour étant le fondement du gouvernement de Dieu, le bonheur detous les êtres intelligents dépend de leur accord parfait avec ses grands principes dejustice. Dieu souhaite que toutes ses créatures lui rendent un service d'amour, un service qui découle d'une appreciation de son caractère. Il ne prend pas plaisir à une obéissance forcée. Et à tous, il accorde le libre arbitre, afin qu'ils lui rendent un service volontaire.

Aussi longtemps que tousles êtres crées reconnaissaient la loyauté d'amour, une harmonie parfaite régnait dans l'univers de Dieu. La joie de l'armée céleste consistait à accomplir le dessein de son Créateur. Ils prenaient tous plaisir à refléter sa gloire et à publier ses louanges. Et tandis que l'amour de Dieu était suprême, l'amour mutuel était plein de confiance et de désintéressement. Il n'y avait aucune fausse note qui aurait gâché les harmonies célestes. » - Ellen White, Patriarchs and Prophets, pp. 34, 35.

### **A MEDITER**

- . Pourquoi le chapitre 12 d'Apocalypse est-il une introduction approprié aux messages des trois anges, notamment au vu du conflit cosmique de la fin des temps ?
- . En quoi Apocalypse 12 vous rassure-t-il personnellement dans les épreuves et les tentations que vous devez affronter au quotidien ?
- . Certaines personnes pensent que nos actes sont en grande partie déterminés par notre hérédité et notre environnement. Etes-vous d'accord ? Quel rôle nos choix jouent-ils dans la détermination de notre comportement ? Discutez du lien entre notre choix et la puissance de Dieu qui opère dans nos vies.